

COMENTARIOS

La urgencia de revitalizar las comunas rurales

En nuestras comunas rurales, donde los paisajes y la riqueza cultural deberían ser motores del turismo, sin embargo, las condiciones de vida no están garantizadas, limitando iniciativas de revitalización turística. ¿Cómo soñar con comunas turísticas si no resguardamos las necesidades básicas de nuestra gente?

En ocho de nuestras localidades, la falta de electrificación sigue siendo un desafío, éstas dependen de grupos de generadores eléctricos que cubren solo el 40% de la demanda comunal. Los municipios trabajamos para mejorar los servicios básicos, pero aún falta alcanzar un suministro permanente.

A esto se suman los problemas de conectividad vial, de telecomunicaciones y la falta de alcantarillado. Aunque se han impulsado proyectos de inversión, estos son insuficientes para la demanda actual. Es urgente, la descentralización fiscal regional que subsane la ausencia del Estado en las comunas rurales.

La responsabilidad del desarrollo integral no recae solo en los municipios, sino también en quienes tienen responsabilidad política y financiera sobre el territorio regional. Es vital establecer acuerdos transversales de gobernabilidad e inversión que viabilicen un plan que integre el desarrollo rural.

Cuando hablamos de gobernabilidad, el rol de



En ocho de nuestras localidades, la falta de electrificación sigue siendo un desafío, éstas dependen de grupos de generadores eléctricos que cubren solo el 40% de la demanda comunal”.

Cristian Zavala Soto
alcalde de Camarones y
presidente de la Asociación de
Municipios Rurales

los alcaldes, gobernadores regionales, autoridades de Gobierno y parlamentarios es clave, ya que pueden incidir en el presupuesto nacional. Solo con un esfuerzo colectivo lograremos una equidad territorial.